

## 諏訪の子

学校だより 上越市立諏訪小学校 令和5年 11 月 (第 328 号)

昔から脈々と 受け継がれている

#### 地域とともにある"諏訪小学校"!

10月のある日、子どもから「文化祭の日は、1日中お祭りだ!校長先生も、公民館に来てね!」と声を掛けられました。10月28日(土)は、午前中は学校で「学習発表会」「すわっ子ダンス発表」「マジック・イリュージョンショー」、夕方からは公民館で「諏訪まつり&すわっ子ハロウィンパーティー」という1日でした。この日は、子どもたちにとって【お祭り】であり、【特別な1日】として楽しみにしていたからこそのお誘いだったと想像します。前述のイベントのうち「すわっ子ダンス発表」以降の主催は「諏訪の里づくり協議会・すわっ子クラブ」です。会場を「学校・公民館」とした、諏訪地区文化祭(お祭り)を地域とともに実施できたことを嬉しく思います。

学習発表会で紹介した I・2年生の「野菜づくり」は、地域や保護者の皆様に支えられて実現している活動です。3・4年生は、学習発表会で PR した「バウムクーヘン・パーティー」を II 月9日(木)に二貫寺の森を会場として開催しました。地域の皆様にお世話になりながら、地域を元気にする活動に意欲的に取り組んでいます。5・6年生が学習発表会後に販売した「お米」「米粉入りお菓子」は、地域の皆様と共に作った「お米」であり、地域の施設の方々と共同で開発し制作した「お菓子」です。支えてくださっている地域の皆様に感謝です。

文化祭当日の夕方、誘われた「諏訪まつり&すわっ子ハロウィンパーティー」に顔を出しました。そこには、外の屋台で「焼きそば」「白いたい焼き」などを楽しそうに作る地域の皆様。それをおいしそうに頬張る子どもたち。公民館の中でイベントを楽しむ親子。仮装やシールでハロウィンの雰囲気を楽しむたくさんの方々。心温まる姿が公民館周辺中に見られました。イルミネーションで飾られた公民館が、さらに輝いて見えたのは私だけではないと思います。

| I | I | I | O | 日(金)、公民館のふるさと未来づくり事業である「諏訪の里"魅力再発見"」の4回 | 目(最終回)を学校で実施してもらいました。今回は「紹介します!地域の宝」をテーマに寺田喜 男さんと川上文雄さんのお話を地域の皆様と全校児童で一緒に聞き、グループワークで「自分にとっての諏訪のお宝を紹介し合う」という活動でした。

その中で、学校ボランティア(週 I 日)として上教大からきている学生(教育実習でも計4週間いた学生)が、次のようなことを諏訪地区のお宝として紹介していました

「小学校と地域のつながり(連携)」: "地域と人たちと子どもたちが一緒に多くの活動に取り組んでいること"が、素晴らしいことだと思う。

4週間少ししか学校で活動していない学生にも、学校と諏訪地区のつながりの素晴らしさが印象付けられていることを嬉しく思いました。このつながりは、今始まったものではありません。昔から脈々と受け継がれてきた"地域とともにある諏訪小学校"。今後も、地域の皆様とともに教育活動の充実を図ってまいります。

#### 学習発表会

10月28日(土)、諏訪地区文化祭が行われました。午前は、諏訪

小学校体育館を会場に、児童の学習発表会とマジシャンカズによるマジックショーが開催されました。

久しぶりに、地域の方々を招いての学習発表会です。児 童は、大勢の観客に、少し緊張気味でした。しかし、観客の

里は、入勢の観各に、少し緊張気味(した。しかし、観各の 皆さんの温かい拍手や笑い声、反応をいただき、楽しみながら発表できたようでした。

また、マジックショーでは、一つ一つのマジックを興味津々に見つめ、声を出して驚いている姿が印象的でした。保護者、地域の方々と子供たちが心通わせた時間は、忘れられない思い出になったようです。

#### 1.2年生

I・2年生は、大きなかぶのお話に乗せて、得意なことやできるようになったことを歌や劇で紹介しました。





#### 3.4年生

3・4年生は、二貫寺の森で活動したことや学んだことを歌や劇で紹介しました。地域の方と一緒に制作した木のベンチも披露しました。





#### 5.6年生

修学旅行で体験したり、学習したりしたことを、 東京オリンピック開会式のピクトグラム(マーク)

ショーを模して、活動の瞬間を切り取った静止画風に紹介しました。



地域に対する愛情や感謝の気持ちを込めて「ふるさと」を合唱しました。







#### すわっこダンス

地域の方から教えていただき、みんなで練習してきたダンスを 発表しました。





## 作品展

1 • 2 年



3 • 4年



5 • 6年







保育園

## 縦割い班仲間づくい活動

11月8日(水)に縦割り班で仲間づくりの活動を行いました。講師は自然の家の柏川さんです。協力する活動、意見を出し合って決定する活動など様々な活動に挑戦しました。できなくても間違えても、たくさんの笑顔が見られ、みんなで活動することや成し遂げることを楽しむ姿が見られました。



## 子どもたちの発想を生かした活動

3・4年生は、全校児童、地域の方々を招いて、二貫寺の森で、バウムクーヘンパーティーを開催しました。 当日は60人の方々とバウムクーヘンを食べたり、だるまさんが転んだをしたりして楽しみました。自作したベンチも設置し、講師の方々に感謝状を贈りました。



5・6年生は、田んぼで育てて収穫した米を米粉にして、たこ焼きを作りました。小麦粉とは違い、甘味や滑らかさ、うまみがあるとてもおいしいたこ焼きを開発しました。

児童の発想を生かして、地域と密着した活動を展開しています。

## 諏訪の里 魅力再発見

今回の諏訪の魅力再発見は、地域の宝物学習です。寺田喜男さんからは、芳澤謙吉さんの功績や芳澤記念公園と記念館などのお話をしていただきました。

また、川上文雄さんからは、諏訪地区の史跡や自然についての話をしていただきました。諏訪地区の歴史や人々が大切に守ってきたものを学習し、さらに地域への愛情を深めることができました。

# TO SELEND SEARCH IN HERBRAIL AND SOME PRESTABLES





## 12月の行事予定

- 6(水) 通学班集会 全校集会
- 7(木) 3·4年校外学習(親子活動:上越消防署見学) 10:00~11:30
- | | | (月) ※パソコン教室 | 4:50~|6:30(東部)
- 13(木) 相澤学校訪問カウンセラー来校 委員会活動
- 18(月)※パソコン教室 14:50~16:30(西部・南部)
- 22(金) 2学期終業式 給食最終日
- 23(土) 冬季休業(~I月8日)